

## **Protokoll**

der Pfarrgemeinderatssitzung der Heilig Geist-Gemeinde Vellmar  
vom Samstag, den 17.03.2018

**Anwesend:** Gem.-Ref. Sandra Bonenkamp, Gem.-Ass. Michelle Jestädt, Marianne Bäuml, Regina Dräxler, Christian Gerhold, Gabriele Faupel, Katharina Lücke, Michael Mahner, Michael Neugebauer, Dr. Markus Scholz, Anna Wojtek

**Entschuldigt:** Pfarrer Andreas Schreiner, Elisabeth Breidenbach

**Beginn:** 14.30 Uhr

**Ende:** 16.40 Uhr

### **TOP 1** Aktueller Bericht/Stand Gemeindemission 2019

Da die PGR-Sitzung innerhalb des Einkehrtages stattfindet, wurden die Anwesenden bereits begrüßt.

Zur Gemeindemission gibt es keine konkreten Neuigkeiten. Die Vorbereitungen laufen. Fr. Bonenkamp stellt „forum GO!“ vor, ein Fortbildungstag für Ehrenamtliche und Hauptamtliche zum Thema Evangelisation, der am 17. November 2018 in Fulda stattfindet.

### **TOP 2** Einrichtung „Schwarzes Brett“ (Suche/Biete)

Es gibt eine Anfrage von Frau Stürznickel-Holst von der Caritas ein Schwarzes Brett in der Gemeinde aufzuhängen, an dem man vor allem Angebote und Gesuche von Gegenständen anbringen kann. Nach Beratung ist der PGR der Meinung, dass die Pfarrgemeinde nicht der richtige Ort dafür ist und sich zudem die Frage der Betreuung stellt.

### **TOP 3** Sonstiges

Frau Bonenkamp berichtet, dass Dr. Stefan Wick, Referatsleiter für Liturgie und Ökumene im Generalvikariat Fulda, die sonntäglichen Wort-Gottes-Feiern in Vellmar untersagt hat. Das Verbot gilt ab Ostern und beginnt somit ab dem 15. April, an dem die nächste WFG stattfinden soll. Als Begründung wird angegeben, dass es in Vellmar immer eine Sonntagvorabendmesse gibt und laut Kirchenrecht dann eine WGF nicht möglich sei. In Immenhausen ist dies nicht der Fall. Da es keine Sonntagvorabendmesse gibt, können dort WGF gefeiert werden. Der PGR diskutiert mögliche Reaktionen auf dieses Verbot und hat den Wunsch, die WGF beizubehalten, da sie gut angenommen werden und um das Engagement der Ehrenamtlichen zu achten. Vergleiche mit anderen Bistümern wie Hildesheim werden angestellt, in denen WGF seit Jahren praktiziert werden. Gemeinsam entwickelt der PGR einen Fragebogen kombiniert mit einer Unterschriftenaktion, in dem die Gemeindemitglieder ihre Meinung und Wünsche äußern können. Die Aktion soll zeitnah bis zum Palmsonntags-Wochenende stattfinden, damit ein Ergebnis noch vor Ostern nach Fulda gereicht werden kann.

Frau Faupel berichtet von Unstimmigkeiten zur Organisation des Neujahrsempfangs. Manche Gemeindemitglieder gingen davon aus, dass der Empfang vom PGR gegeben wird und bemängelten Desinteresse dieses Gremiums. Der

Arbeitskreis Organisation befindet sich im Umbruch, so dass neue Helfer dafür gesucht werden.

Frau Bonenkamp berichtet, dass einige Priester im Ruhestand oder durch neue Aufgaben auf Gemeindegebiet oder in Kassel zugezogen sind und in Zukunft gegebenenfalls Vertretungen in der Gemeinde übernehmen werden.

Es gibt eine Diskussion über die Teilnahme am Vellmarer Weihnachtsmarkt, wie es ihn die beiden letzten Jahre gab. Der PGR ist offen für eine Pausierung in diesem Jahr. Es sollen jedoch Absprachen mit den anderen beteiligten Gruppen stattfinden, ob dort ein Interesse besteht.

Frau Jestädt berichtet über die baldige Neugestaltung der Internetseite der Pfarrgemeinde.

Pfarrer Schreiner und Frau Bonenkamp teilen sich künftig in wöchentlichem Wechsel die Beerdigungsdienste.

Die nächste Pfarrgemeinderatssitzung findet am Mittwoch, den 2. Mai 2018, 19.00 Uhr statt.

Anlagen: Fragebogen zur Wort-Gottes-Feier  
Schreiben an Weihbischof Dr. Diez und Referatsleiter Dr. Wick

Vellmar, den 26.03.2018  
Protokollant  
Christian Gerhold